

L'actu du jour

Énergie : pourquoi il faut faire la chasse au gaspi

Les dirigeants des entreprises Engie, EDF et TotalÉnergies ont demandé aux Français de réduire immédiatement leur consommation d'énergie. *1jour1actu* t'explique les raisons de cette alerte. Et ce que chacun peut faire pour y répondre.



Tous les Français y compris les professionnels, sont appelés à réduire leur consommation d'énergie immédiatement. © Adobe Stock

L'énergie : un bien essentiel

Pour se chauffer, cuisiner, s'éclairer, se déplacer, faire tourner les usines, **l'énergie est indispensable**. En France, celle-ci nous est surtout fournie par le nucléaire, le pétrole et le gaz. Mais, depuis plusieurs mois, le risque de manquer d'énergie, et en particulier de gaz, grandit.

L'exemple du gaz

La guerre en Ukraine explique en partie ce problème. En effet, la Russie est le principal fournisseur de gaz en Europe. Or, depuis que la Russie a envahi l'Ukraine, il y a quatre mois, ses relations avec la France et toute l'Union européenne se tendent. Conséquence : **la France décide de se passer du gaz russe**. Il faut donc trouver d'autres fournisseurs, mais c'est compliqué, et surtout... beaucoup plus cher, car le gaz russe était l'un des moins chers du monde.

Pourquoi en parle-t-on ?

Parce que trois grosses entreprises d'énergie (EDF, Engie et TotalÉnergies) appellent les Français à limiter dès maintenant leur consommation.

Faire des réserves d'énergie avant l'hiver

Le gaz n'est pas le seul problème. En France, d'autres énergies pourraient aussi manquer... surtout l'hiver prochain quand les besoins, notamment de se chauffer, seront à leur maximum. Voilà pourquoi **les appels à changer nos habitudes se multiplient**, y compris de la part des grandes entreprises d'énergie comme EDF, Engie et TotalÉnergies ! C'est d'ailleurs la première fois que des grands patrons demandent à leurs clients d'acheter en moins grande quantité ce qu'ils vendent.

Toi aussi, tu peux agir

Tout le monde doit réduire sa consommation : les industriels, les agriculteurs, les commerçants, mais aussi chacun d'entre nous. Par exemple, en débranchant les appareils électriques (ordinateurs, téléphones...) quand on ne les utilise pas. On peut aussi faire la chasse aux lampes inutilement allumées ou prendre des douches moins longues. Et quand il fera de nouveau froid, on pourra choisir d'enfiler un pull plutôt que de monter le chauffage à la maison. Tu as d'autres idées ? Partage-les en laissant un commentaire à cet article !

Mathilde Gendron

[Consulter cet article sur le site 1jour1actu.com](https://www.1jour1actu.com)